

Liste des associations partenaires

Livret de Développement Durable et Solidaire

Découvrez ici toutes les associations partenaires du Crédit Mutuel du Sud-Ouest auxquelles vous pouvez choisir de faire un don depuis votre **Livret de Développement Durable et Solidaire**.



SOLIDARITÉS À FORTE DIMENSION INTERNATIONALE



Créée en 1971, **Médecins Sans Frontières (MSF)** est une association médicale humanitaire internationale. Elle apporte une assistance médicale aux populations dont la vie ou la santé est menacée, principalement en cas de conflits armés, d'épidémies, de catastrophes naturelles ou d'exclusion des soins. MSF agit en toute indépendance et impartialité grâce à son financement composé à plus de 98% de fonds privés. La générosité de ses donateurs est donc essentielle.

SOLIDARITÉS NATIONALES : INSERTION, ACCOMPAGNEMENT



Le Secours populaire français est une association à but non lucratif, apolitique et non confessionnelle. Reconnue d'utilité publique, elle s'est donnée pour mission d'agir contre la pauvreté et l'exclusion en France et dans le monde, en mobilisant le plus grand nombre de personnes autour de valeurs solidaires : aide alimentaire, accès aux droits, prévention et accès aux soins, aide au maintien dans le logement, accompagnement scolaire, accès à la culture, aux sports, aux vacances. Chaque année, nos 80 000 bénévoles accompagnent plus de 3,3 millions de personnes en France.



Le Secours Catholique s'attaque à toutes les causes de pauvreté, d'inégalité et d'exclusion. Au quotidien, plus de 64 000 bénévoles et près de 1 000 salariés agissent contre la pauvreté et en faveur de la solidarité, en France et dans le monde. L'association – créée en 1946 – se mobilise sur le territoire hexagonal et outre-mer et apporte son soutien dans plus de 56 pays et territoires en lien avec le réseau mondial Caritas Internationalis. Elle place au cœur de son action la participation des personnes accompagnées et le renforcement de la capacité de tous à agir ensemble.



Médecins du Monde est une association à but non lucratif composée de militants actifs, en France et à l'international, qui soignent, témoignent et accompagnent le changement social. À partir de programmes médicaux innovants et grâce à un travail de plaidoyer, Médecins du Monde met les personnes exclues et leurs communautés en capacité d'accéder à la santé, tout en se battant pour un accès universel aux soins. Médecins du Monde milite pour un monde où tous les obstacles à la santé auront été abolis, un monde où la santé sera reconnue comme un droit fondamental.



Banques Alimentaires est une association humanitaire qui coordonne, fédère et anime un réseau de 79 Banques Alimentaires et 29 antennes qu'elle représente auprès des pouvoirs publics et des partenaires nationaux. Répartis sur l'ensemble du territoire français, le réseau des Banques Alimentaires et leurs antennes, animés par plus de 6 500 bénévoles et 500 salariés collectent, gèrent et partagent gratuitement, toute l'année, plus de 113 000 tonnes des denrées alimentaires à plus de 2 millions de personnes en partenariat avec plus de 5 400 associations, les Centres Communaux d'Action Sociale (CCAS) et d'autres partenaires sociaux soit l'équivalent de 226 millions de repas.

EMPLOI, DYNAMISME ÉCONOMIQUE, INSERTION ÉCONOMIQUE



L'association pour le droit à l'initiative économique (ADIE) est une grande association française présente sur tout le territoire. Nous défendons l'idée que chacun, même sans capital, même sans diplôme, peut devenir entrepreneur s'il a accès au crédit et à un accompagnement professionnel, personnalisé, fondé sur la confiance, la solidarité et la responsabilité. Nous n'acceptons pas le gâchis des talents qui ferait qu'en France la création d'entreprise serait réservée à ceux qui ont de l'argent, des diplômes ou des relations !

SANTÉ, RECHERCHE, ACCOMPAGNEMENT DES MALADES



Depuis 1987, l'**Association Petits Princes** réalise les rêves des enfants et des adolescents gravement malades atteints de cancers, de leucémies ou de certaines maladies génétiques. En vivant ses passions et en réalisant ses rêves, l'enfant trouve une énergie supplémentaire pour se battre contre la maladie. Chaque jour, un rêve d'enfant est réalisé. www.petitsprinces.com



Fondation reconnue d'utilité publique, l'**Institut Pasteur** est un centre de recherche biomédicale de renommée internationale, au cœur d'un réseau regroupant 32 instituts présents sur les cinq continents. Pour mener sa mission dédiée à la prévention et à la lutte contre les maladies, en France et dans le monde, l'Institut Pasteur développe ses activités dans quatre domaines : recherche, santé publique, enseignement, développement des applications de la recherche.

LOGEMENT, INCLUSION



Créée en 1987 et reconnue d'utilité publique le 11 février 1992, la **Fondation Abbé Pierre** est membre du Comité de la Charte du Don en Confiance. Elle agit pour permettre à toutes personnes défavorisées d'accéder à un logement décent et une vie digne. Fidèle à l'esprit de l'abbé Pierre, la Fondation Abbé Pierre poursuit son combat : en luttant pour que chacun puisse avoir un toit où vivre dignement, en accueillant et orientant les personnes en difficulté de manière inconditionnelle, en s'insurgeant contre toutes les formes d'injustice et de discrimination dans le logement, en participant au débat public, rappelant sans relâche à ceux et celles qui nous gouvernent leurs responsabilités en termes législatifs, économiques et sociaux. <https://www.fondation-abbe-pierre.fr>

ENVIRONNEMENT



Surfrider Foundation Europe : Créée en 1990, Surfrider est une association à but non lucratif, chargée de la protection et de la mise en valeur des lacs, des rivières, de l'océan, des vagues et du littoral. Elle compte 15 000 adhérents et est présente dans 12 pays via ses antennes bénévoles.

Surfrider intervient sur 3 thématiques principales :

- La lutte contre les déchets aquatiques : 256 kg de déchets plastiques sont déversés chaque seconde dans les océans. Seule une réduction à la source permettra de lutter durablement et efficacement contre cette catastrophe.
- La préservation de la qualité de l'eau et la santé des usagers : zones agricoles, déversements des eaux usées, rejets des villes, la qualité des eaux littorales est menacée par de nombreuses sources de pollutions.
- L'aménagement du littoral et le changement climatique : l'océan est le principal poumon de la planète. Il n'y aura pas de régulation climatique sans préservation des Océans et inversement.



France Nature Environnement est l'union de toutes les forces vives citoyennes, en action pour défendre un monde vivable auprès des décideurs publics et privés. Porte parole de plus de 3500 associations de protection de la nature et de l'environnement en France Métropolitaine et dans les Outre-Mers, elle représente le plus grand mouvement national de la transition écologique. En soutenant France Nature Environnement, vous agissez pour un quotidien où la biodiversité comme les citoyens sont préservés.



PLANETE URGENCE
VOLONTARIAT & DEVELOPPEMENT
| GROUPE SOS |

Planète Urgence est une ONG de solidarité internationale et d'aide au développement créée en 2000. Leur raison d'être est de renforcer les femmes et les hommes pour préserver les forêts et la biodiversité. Ils œuvrent ainsi pour que chacun puisse vivre dignement et en toute autonomie dans un environnement préservé. Pour cela, l'association s'est fixée 3 missions : protéger les forêts et la biodiversité en danger, promouvoir le développement local des communautés, sensibiliser à l'environnement.



Pure Ocean est un fonds de dotation à portée internationale basé à Marseille et Lorient. Sa mission principale est de mobiliser la société civile afin de soutenir des projets scientifiques ambitieux et innovants pour la protection de la biodiversité et des écosystèmes marins fragiles. Pure Ocean sensibilise également le public sur la situation des écosystèmes en danger. La fondation met en lumière des solutions pour les protéger grâce à des conférences ou via la promotion de courses et défis sportifs.